
Ata da Conferência Municipal de Saúde de Cambuci-RJ, realizada no dia dezesseis (16) de março de 

dois mil e vinte e três, na Loja Maçônica Nova Cruzada, situada na Rua Maria Jacob, s/n, Cambuci-RJ, 

trazendo o Tema “Garantir Direitos e Defender o SUS, a Vida e a Democracia – Amanhã Vai ser Outro 

dia”. O Presidente do Conselho Municipal de Saúde Sr. Luís Fernando Alvarez Machado iniciou a VII 

Conferência Municipal de Saúde, saudando e agradecendo a presença de todos. A seguir fez a 

composição da mesa de autoridades, e convidou a todos para entoarmos os hinos (Nacional e de 

Cambuci). Dando continuidade, foi franqueada a palavra a mesa de autoridades, sendo usada a 

palavra pelo Exmo. Prefeito Municipal Maxwell Vieiga Guimarães, o Presidente da Câmara Municipal 

Sr. Murilo Silva Defanti, o Articulador Regional Sr. Harley Oliveira, a Representante do Ministério da 

Saúde Fernanda da Guia e também a Secretária Municipal de Saúde Leidimar Mota Atie Azevedo, 

que após sua fala, deu por aberta a VII Conferência Municipal de Saúde de Cambuci.  Seguindo a 

programação se desfez a mesa de autoridades, e  anunciou a presença das autoridades presentes. A 

seguir fez a leitura do Regimento Interno da VII Conferência Municipal de Saúde. Teve início a 

primeira palestra feita pela representante do Ministério da Saúde a Sr.ª. Fernanda da Guia, que 

abrangeu  a vários pontos e sugestões para o município, tendo a participação do participantes;  após 

iniciou a palestra do Articulador Regional Harley de Oliveira que também trabalhou em cima do tema 

e teve a participação dos presentes com muito interesse; relatamos aqui alguns assuntos pontuados 

pelos palestrantes que são importantes para o conhecimento geral dos participantes ,  como o Plano 

Municipal de saúde; a participação e controle social; políticas públicas; o papel importante dos  

Conselhos de Saúde; a finalidade das  Conferências Municipais que é uma instância do SUS e não só 

um evento, mas sim uma oportunidade  de encontro,  com finalidade de avaliar quais as necessidades 

da saúde  da população, em forma de diretrizes, e  sendo momento de avaliação para começar um 

planejamento nessa parte. Finalizando as palestras, foi feito um intervalo para o almoço. Retornando 

com a formação dos grupos de trabalhos para discutir propostas e traçar diretrizes que serão levadas 

para o âmbito Municipal, Estadual e Nacional, com finalidade que se tornar um documento e 

futuramente ser implantado. Os eixos que foram discutidos nessa Conferência são: I – O Brasil que 

temos. O Brasil que queremos; II- O papel do controle social e dos movimentos sociais para salvar 

vidas; III- Garantir direitos e defender o SUS, a vida e a democracia; e IV – Amanhã vai ser outro dia 

para todas as pessoas. As propostas foram apresentadas, discutidas e aceitas, as mesmas se 

encontram no Relatório da VII Conferência Municipal de Saúde. Os eixos acima citados, teve a 

participação e responsabilidade dos Profissionais de Saúde: Eixo I – Adriana dos Santos de Assis 

Saraquine; Eixo II – Myrian da Silva Vieira; Eixo III – Cristiane Conceição Costa; Eixo IV – Ana Emanuele 

de Souza Oliveira. Finalizando as apresentações dos grupos, com aprovação das propostas, foi em 

seguida realizada a escolha e votação dos Delegados para representar o município na Conferência 

Estadual, foi apresentado os nomes e  tendo aprovação por unanimidade, os Delegados eleitos são: 

Edilberto Rangel Brito  (Usuário) -  Pedro Iago Linhares Hermsdorff (suplente); Luís Fernando Alvarez 

Machado (Usuário) – Márcia Rangel Pintas ( suplente); Ana Emanuele de Souza Oliveira (Profissional 

de Saúde) – Rita de Cássia Lessa Pinheiro (Suplente); Leidimar Mota Atie Azevedo (Gestora) – 

Aparecida de Fátima Prado Moreira (convidada).  A seguir foi  convidada pelo apresentador da 

Conferência, a Secretária Municipal de Saúde Leidimar Atie, que fez uso da palavra para agradecer a 

todos presente ( autoridades, entidades, escola, funcionários, etc.), em especial aos professores e 

alunos do CIEP Ernesto Paiva pela participação e desempenho; agradeceu também  ao representante 

do Sindicato Rural Cleodir Neto, pela parceria juntamente com os produtores da região, os artesãos 

e os agricultores em geral, que doaram itens de seus produtos, para confeccionar uma cesta e  

presentear os palestrantes. Após a entrega das lembranças aos palestrantes o Presidente do 

Conselho Municipal de Saúde deu por encerrada a VII Conferência Municipal de Saúde de Cambuci. 

Nada mais havendo a tratar, eu Aparecida de Fátima Prado Moreira, encerro a presente Ata, lavrada 

por mim de acordo com o Presidente do Conselho, os respeitáveis Conselheiros Municipais, 

autoridades presentes, representantes do Conselho regional, representantes do Ministério de saúde 

e demais presentes que assinaram abaixo:    


